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Relatório de atividades aponta alta produtividade 
com mais de dois mil inscritos em 71 cursos
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Escola do Legislativo do Maranhão ofereceu 71 cursos em 2023
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Cascaria entrega 
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lei que cria bolsa para 
alunos do Ensino Médio 
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Relatório de atividades aponta alta produtividade 
com mais de dois mil inscritos em 71 cursos

Planejamento determina capacitações que 
atendam a diversos setores da Alema

Escola do Legislativo do Maranhão ofereceu 71 cursos em 2023

Silvana Leal disse que a definição dos cursos é planejada com a participação de todos os 
setores da Casa

A 
Escola do Legislativo do Maranhão (Elema), vinculada à Diretoria 
de Desenvolvimento Social da Assembleia Legislativa, apresentou 
o relatório das atividades realizadas em 2023. O documento 
aponta um aumento de produtividade no trabalho da instituição, 

com a realização de 71 cursos, totalizando 500 horas de carga horária e 
2.323 participantes, entre servidores da Casa e público externo.

A Elema foi criada pela Resolução Legislativa 480, de 15 de dezembro 
de 2015. O setor é responsável pelas ações pedagógicas implementadas 
pelo Parlamento maranhense. É destinada ao aprimoramento por meio de 
ensino, constituindo-se em um espaço de qualificação profissional, reflexão 
democrática, formação política e educação para a cidadania. Tem como 
finalidade capacitar o servidor público e fortalecer a atuação do Poder 
Legislativo para a construção de uma sociedade ética, justa e inclusiva.

As atividades desenvolvidas estão concentradas nas áreas de formação 
e aperfeiçoamento profissional, convênios, educação para a cidadania, 
integração com outras escolas de governo, apoio à realização de atividades 
extras e projetos elaborados.

A 
diretora de Desenvolvimento Social, Silvana Leal, explicou que, 
para chegar ao resultado apresentado no documento, foi feito 
um mapeamento de necessidade sobre treinamentos e cursos 
a partir da aplicação de um questionário específico direcionado 

a todas as diretorias e gabinetes da Alema.

“Partimos, portanto, de um planejamento elaborado por meio da 
participação de diferentes atores, com o intuito de oferecer as atividades que 
atendam à diversidade presente na Alema, nas diversas áreas de atuação da 
nossa escola de governo”, esclareceu Silvana Leal.

A diretora-adjunta, Juliana Guerra, disse que uma das principais tarefas da 
Elema é a capacitação profissional dos servidores, dependentes e integrantes 
de órgãos estaduais e municipais do estado. “Nós temos a responsabilidade 
da promoção e democratização do conhecimento, de forma a construir 
uma sociedade que elege o saber como ferramenta fundamental para seu 
desenvolvimento”, ressaltou.

Educação e cidadania 

Dentre as ações desenvolvidas na área de Educação para a Cidadania, 
destacam-se o programa Assembleia Itinerante, que visa aproximar os 
parlamentares da Alema aos atores municipais, como a classe política e 
demais segmentos sociais; o Parlamento Estudantil, que objetiva integrar os 
alunos das redes de ensino pública e privada do Maranhão com a atividade 
parlamentar, preparando-os para o pleno exercício da cidadania; e Visita 
Cidadã, que consiste na visita a partir de agendamento prévio de escolas da 
educação básica e de ensino superior ao Parlamento Estadual, para conhecer 
suas instalações e dinâmica de trabalho.

Na área de Formação e Aperfeiçoamento Profissional, no segmento 
informática, que sempre foi o carro-chefe de atuação da Elema, ao todo 
foram ofertados 11 cursos de informática, com 298 pessoas capacitadas 
em Introdução à Informática, Windows, Digitação, Word, Excel (Inicial e 
Intermediário), Internet e Power Point.

ESCOLA DO LEGISLATIVO
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Programação de treinamentos impacta no bom 
desenvolvimento do trabalho na Assembleia  

Participantes avaliam positivamente
os cursos ofertados pela Elema

Os treinamentos realizados visam promover o aprimoramento profissional de servidores e público externo 

C
onforme a diretora Silvana Leal, o 
Relatório de Atividades da Elema está 
em permanente elaboração, sendo 
uma ferramenta que permite um 

acompanhamento das atividades desenvolvidas, 
identificando seu impacto e necessidades de 
melhorias ao longo do tempo.

Ela destacou o início das atividades deste ano 
com a realização do curso sobre o novo sistema 
Ecoprocessos, que tem como objetivo permitir, de 
forma ágil e assertiva, o acesso aos documentos e às 
informações do Parlamento Estadual.

Com o Ecoprocessos será possível promover a 
transparência dos atos administrativos, racionalizar 
a produção documental, controlar o fluxo de 
documentos e a organização dos arquivos, além da 
eliminação total de processos físicos em papel, ou 
seja, o papel zero, contribuindo para um ambiente 
mais sustentável”, esclareceu.

Silvana Leal afirma que já tem uma proposta de 
cronograma de cursos para 2024, podendo, no de-
correr do ano, sofrer alterações. “Este cronograma 
foi feito por meio de aplicação de formulário espe-
cífico para cada área sobre as necessidades de cada  
setor da Alema, em termos de treinamento e capa-
citação”, finalizou.

A 
servidora Dulcivane da Silva Sodré, secretária executiva do setor de Recursos Humanos, disse que os cursos que fez na Elema 
corresponderam plenamente às expectativas. “Fiz os cursos de Informática e de Atendimento ao Público e achei muito bons. Gostei 
demais do curso sobre atendimento ao público, inclusive sugiro que seja oferecido mais vezes porque acho que precisamos acolher 
melhor quem nos visita”, afirmou.

Servidor lotado na Secretaria-Geral da Mesa, Alex Bruno Canela Vilela avalia o desempenho da Escola do Legislativo como excelente. “Acho que 
foi o setor da Casa, em 2023, que superou as expectativas em termos de atuação. Fiz cinco cursos e estou fazendo o mestrado, graças ao trabalho 
realizado pela Elema, que ampliou bastante sua grade de programação, preservando a qualidade. Para conquistar o grau de excelência, sugiro que 
se busque melhorar a qualidade do material de apoio”, ressaltou.

ESCOLA DO LEGISLATIVO
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Atuação de Rodrigo Lago celebra valorização da 
cultura maranhense com três novos patrimônios

A
atuação do deputado Rodrigo Lago (PCdoB) no cenário polí-
tico maranhense resultou em uma conquista signifi cativa para 
a preservação e promoção da rica cultura do Maranhão. Três 
importantes iniciativas propostas pelo parlamentar foram trans-

formadas em leis que garantem o reconhecimento e a proteção de pa-
trimônios culturais únicos.

O Projeto de Lei n° 359/2023, de autoria de Lago, originou a Lei Estadual 
nº 11.966/2023 e elevou o Encontro de Bumba Meu Boi Sotaque da Baixada 
da cidade de Matinha à condição de Patrimônio Cultural do Maranhão. 
Além disso, a legislação instituiu o dia estadual em homenagem à festa, 
incluindo-a no calendário ofi cial de eventos do Maranhão.

Outra conquista foi a consagração do Festival do Abacaxi de São Do-
mingos do Maranhão como Patrimônio Cultural do Estado. O Projeto de 
Lei nº 452/2023, de autoria de Rodrigo Lago, foi aprovado, originando a 
Lei Estadual nº 12.110/2023, que garante a proteção e a preservação desse 
evento tão característico da região.

Ainda no contexto da valorização do patrimônio cultural maranhense, 
Rodrigo Lago propôs o Projeto de Lei nº 732/2023, que eleva os Festejos 
de Nossa Senhora da Consolação, padroeira da cidade de Colinas, à con-
dição de Patrimônio Cultural do Estado. A iniciativa foi bem recebida e 
transformada em lei estadual (nº 12.143/2023).

Deputado Rodrigo Lago reforçou seu compromisso com a preservação e promoção da 
cultura maranhense

Carlos Lula garante escola para estudantes de 
assentamento no sul do Maranhão

C
umprindo agenda de trabalho pelo interior do Maranhão, o 
deputado Carlos Lula (PSB) visitou o Assentamento Vida Nova, 
localizado entre as cidades de Balsas e Riachão, no sul do esta-
do. Na ocasião, o parlamentar anunciou que já garantiu com o 

vice-governador e secretário de Educação, Felipe Camarão, o compromis-
so de uma extensão do ensino médio no assentamento, que fi ca muito 
distante da cidade de Balsas.

Deputado Carlos Lula com moradores do Assentamento Vida Nova

Durante a visita, Carlos Lula reuniu-se com pequenos produtores ru-
rais, moradores, representantes de órgãos públicos e sindicais da região. 
O encontro abordou diversas questões, como a falta de acesso à água 
encanada, a necessidade de uma escola de ensino médio e o incentivo à 
agricultura familiar em uma comunidade com 300 famílias. 

“Estamos aqui, no mundo real, ouvindo o problema das pessoas e 
procurando uma solução”, disse Carlos Lula.

A notícia da extensão do ensino médio foi recebida com entusiasmo 
pelos moradores. A técnica de enfermagem Brenda Daniele Trindade des-
tacou o benefício para os jovens do Assentamento Vida Nova. “A vinda do 
ensino médio para o assentamento vai benefi ciar muito os adolescentes. 
Eu não tive a mesma oportunidade, fui para Balsas fazer o ensino médio 
e o curso técnico de enfermagem e agora pude voltar para ajudar a as-
sociação”, relatou.

O líder político da região, Giltarlã Araújo, ressaltou a importância da 
reunião para mostrar as diversas necessidades da comunidade. “Demandas 
como ensino médio, saúde, assistência técnica à agricultura familiar, crédito 
e acesso ao transporte escolar através das estradas vicinais são algumas 
das necessidades apontadas”, listou.

Jorge Silva, membro do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Riachão, 
comemorou as oportunidades geradas por meio do apoio do parlamen-
tar. “Estamos muito felizes com a atenção que está sendo dada ao nosso 
assentamento, isso é muito importante para o desenvolvimento da nossa 
região”, destacou.

Com essas importantes legislações, o deputado Rodrigo Lago reforça 
seu compromisso com a preservação e promoção da cultura maranhense, 
destacando-se como um defensor do patrimônio cultural do estado. “Essas 
conquistas representam um marco signifi cativo na história cultural do Ma-
ranhão, proporcionando o devido reconhecimento e proteção a eventos e 
tradições que fazem parte da nossa identidade nas mais diversas regiões 
do nosso estado”, explicou Lago.
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Deputado Zé Inácio destacou a importância da iniciativa: 
“Um passo vital para a educação do Brasil”

O 
deputado Zé Inácio (PT), atuante na 
defesa da educação e inclusão so-
cial, comemorou a sanção da lei pelo 
presidente Lula, que estabelece uma 

bolsa de permanência para alunos do ensino mé-
dio, visando apoiar financeiramente estudantes 
de baixa renda matriculados regularmente na 
rede pública. O objetivo da iniciativa é reduzir a 
evasão escolar e incentivar a conclusão de seus 
estudos. 

Nas redes sociais, Zé Inácio destacou a impor-
tância dessa medida e aproveitou para parabeni-
zar o presidente Lula pela sanção da lei que ele 
considerou um passo significativo para fortalecer 
a educação no Brasil. “Mais um passo vital para a 
educação”, enfatizou o parlamentar.

Zé Inácio comemora lei que cria bolsa para alunos 
do ensino médio permanecerem na escola  

Francisco Nagib viabiliza Mutirão de 
Catarata e Pterígio em Codó e Timbiras

Francisco Nagib conversa com idoso que 
aguarda para fazer cirurgia

O 
deputado estadual Fran-
cisco Nagib (PSB) garan-
tiu a cerca de 700 idosos 
dos municípios de Codó e 

Timbiras o acesso a cirurgias de cata-
rata e pterígio. Ele destinou recursos 
de emenda parlamentar para garan-
tir os procedimentos, realizados em 
mutirão no Hospital Macrorregional 
de Timbiras, com apoio do Governo 
do Estado e da Empresa Maranhense 
de Serviços Hospitalares (EMSERH).

“Saber que pessoas estavam en-
xergando mal e até perdendo a visão 
por causa de catarata e pterígio de-
vido à falta de acesso aos procedi-
mentos, me inquietou. Então, decidi 
buscar a solução e, com o importante 
apoio do governador Carlos Bran-
dão (PSB), que me permitiu destinar 

Deputado Júnior Cascaria entrega 
alimentos a famílias de Joselândia

Deputado Júnior Cascaria durante 
entrega de alimentos a famílias do 
município de Joselândia 

O 
deputado estadual Jú-
nior Cascaria (Pode-
mos) entregou cerca de 
300kg de carne para 150 

famílias do bairro Nova Joselândia, 
na sede do município. 

O parlamentar estava acom-
panhado da liderança política 
Kauber Sibito. “Estou orgulho-
so por poder contribuir com a 
comunidade de Joselândia, en-
tregando esses alimentos e ga-
rantindo comida na mesa das 
famílias”, disse o parlamentar.

O deputado afirmou que re-
tornará ao município para levar 
mais novidades à população. 
“Com muito empenho, conti-
nuarei defendendo os interes-
ses da população na Assembleia 
Legislativa. Contem com nosso 
trabalho e comprometimento”, 
ressaltou o deputado.

Ainda em agenda pelo inte-
rior do estado, Júnior Cascaria 
participou, no dia 21 de janeiro, 
da festa em celebração aos 62 
anos de emancipação política de 
Poção de Pedras. As comemora-
ções, promovidas pelo prefeito 
do município, Francisco Pinhei-
ro, contou com várias atrações, 

A bolsa de permanência consiste em um re-
passe mensal para auxiliar nas despesas diárias dos 
estudantes. Aqueles que atenderem aos critérios 
estabelecidos receberão um valor adicional ao fi-
nal do terceiro ano. A média mínima de frequência 
nas aulas exigida é de 80%.

Zé Inácio ressaltou a relevância não apenas do 
suporte financeiro aos estudantes de baixa renda, 
mas também do estímulo à conclusão do ensino 
médio. Ele expressou sua satisfação por contribuir 
para a construção de um futuro mais promissor.

A medida, aplaudida por Zé Inácio, reflete o 
compromisso do governo com a educação e o 
investimento no potencial dos jovens brasileiros.

recursos de emenda parlamentar, e 
da EMSERH, realizamos o Mutirão 
da Catarata e Pterígio. A demanda 
foi tanta que tornou-se necessário 
aumentarmos a quantidade de ci-
rurgias, garantindo a mais pessoas 
o acesso aos procedimentos”, disse 
Nagib.

O parlamentar agradeceu ao go-
vernador Brandão pelo apoio. “Meu 
sentimento é de felicidade pelo que 
ouvi dos pacientes e por poder ofe-
recer a cirurgia a eles. Agora podem 
enxergar e viver melhor”, completou 
o deputado. Os pacientes submetidos 
aos procedimentos durante o muti-
rão receberam também colírios para 
dar continuidade ao tratamento.

Triagem

Na fase da triagem para o muti-
rão, foram selecionadas 570 pessoas 
(400 em Codó e 170 em Timbiras), 
mas, devido à alta procura, o Gover-
no do Estado abriu mais 100 vagas. 
“Diante da necessidade, solicitei a 
ampliação das vagas e o nosso go-
vernador Brandão, sensível à causa, 
atendeu. Assim, pudemos atender 
mais idosos. E o nosso plano é levar 
o mutirão para outros municípios, in-
clusive já estamos trabalhando neste 
sentido”, adiantou Nagib.

fechando com chave de ouro 
a maratona de atividades, en-
tre elas muitas inaugurações, 
torneios esportivos, gincana e 
celebrações religiosas.
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